

De nouvelles écoles ciblées par le plan de rénovation

En marge de la visite de l'école Emile-Vayssiére (14^e), entièrement rénovée à la rentrée 2024, le maire Benoît Payan a annoncé le lancement de 31 études

Trente et une de plus! En visite hier matin à l'école Emile-Vayssiére, à proximité de la cité des Flamants (14^e) avec le préfet délégué à l'égalité des chances, chargé du plan Marseille en grand, Laurent Carrié pour faire un point sur les travaux de réhabilitation de cet établissement, le maire de Marseille (DVG) Benoît Payan s'est saisi de l'occasion pour annoncer "dès la semaine prochaine", la poursuite du plan de rénovation des écoles avec le lancement d'études pour 31 écoles supplémentaires, dont quatre nouvelles (lire ci-contre).

Partenariat public-public

Ce programme, inscrit dans le plan Marseille en grand que le Président Macron a annoncé en septembre 2021, prévoit notamment l'aide financière de l'Etat à hauteur de 400 millions d'euros pour accélérer la rénovation des écoles de Marseille, priorité de la municipalité. Dix chantiers sont déjà en cours dont trois concernent la création de nouvelles écoles. Le préfet à l'égalité des chances Laurent Carrié a salué "la méthode avec le partenariat entre la Ville et l'Etat qu'on continue à déployer", du "public-public, gagnant-gagnant", a abondé Benoît Payan. "Ce plan écoles est un chantier sans précédent, d'une envergure inédite en France de par sa technicité, son coût et ses ambitions puisqu'il va toucher une centaine d'écoles et une dizaine de milliers d'enfants", a insisté le maire.

À commencer par le groupe scolaire Emile-Vayssiére donc. Sous l'œil attentif et impatient de la directrice, Anne-Marie Latuille, directrice des travaux pour Chabanne architectes a présenté aux élus les plans et intérieurs dessinés pour l'établissement. Création d'un groupe de neuf classes maternelles et dix-neuf élémentaires comprenant une bibliothèque, un réfec-



Le maire Benoît Payan (DVG) a fait un point sur la rénovation de l'école Emile-Vayssiére aux côtés du préfet en charge du plan Marseille en grand, Laurent Carrié.

/ PHOTO VALÉRIE VREL

toire, une salle polyvalente et un gymnase de 770 m², équipements qui seront ouverts aux quartiers, plantation d'arbres adaptés au climat méditerranéen, désimperméabilisation des cours de récré ombragées, remplacement des façades et châssis en aluminium par du bois, système de géothermie et

ambiance douce dans les classes... : l'école bénéficiera d'une vaste réhabilitation dont le montant est estimé à 18,259 millions d'euros, dont 9 versés par l'Agence de rénovation urbaine (Anru).

Dès les vacances de Pâques, élèves et enseignants seront transférés dans une école provisoire à côté du collège Pythéas et les travaux débuteront cet été, pour une livraison prévue à la rentrée 2024. "Conçue avec des matériaux aujourd'hui désuets, située dans un secteur Anru, classée en réseau d'éducation prioritaire Rep +, cette école est un symbole", a souligné le maire, assurant que "malgré la hausse de tous les coûts, la Ville ne reverra pas ses ambitions à la baisse et poursuivra le plan écoles pour offrir des conditions de travail dignes aux petits Marseillais, aux agents des écoles et aux enseignants."

Laurence MILDONIAN

LES 31 ÉCOLES CONCERNÉES

Le lancement d'études concerne 31 écoles publiques, la plupart situées dans des quartiers prioritaires ou en tension. Quatre seront créées : une élémentaire et une maternelle à Château-Gombert (13^e) ainsi qu'une élémentaire et une maternelle au Parc Kalliste 2 (15^e). Vingt-sept seront reconstruites : école élémentaire des Abeilles (1^e), école élémentaire Convalescents-Korsec (1^e), écoles élémentaire et maternelle, Montolieu (2^e), écoles élémentaire et maternelle National (3^e), écoles élémentaire et maternelle Parc-Bellevue (3^e), écoles élémentaire et maternelle Pommier (3^e), écoles élémentaire et maternelle Rose-Frais-Val-lon Nord (13^e), écoles élémentaire et maternelle Rose-Frais-Val-lon Sud (13^e), écoles élémentaire et maternelle Saint-Jérôme-Susini (13^e), écoles élémentaire et maternelle Font-Vert (14^e), écoles élémentaire et maternelle Savine (15^e), écoles élémentaire et maternelle Notre-Dame-Limite-Jean-Perrin (15^e), écoles élémentaire et maternelle Solidarité 1 (15^e), école maternelle Solidarité 2 (15^e) et écoles élémentaire et maternelle Cité Saint-Louis (15^e). Les chantiers débuteront en 2024.